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尾張中央ロータリークラブ

（2016-2017年度国際ロータリーのテーマ）

日本統治時代に台湾政府の土木技師として就
職、マラリアなどの伝染病予防対策において各
都市の衛生事業、上下水道整備を担当、その
後、発電と灌漑事業にも従事。当時、台湾で
は洪水と干ばつ、塩害にあえぐ地域で不毛地帯
の嘉南平原、そこに造った「烏山頭ダム」（うさん
とうだむ）、その設計・監督を務め、そのダムに
よって穀倉地帯へと変貌させたその功績がいま
でも現地の人々によって讃えられています。

烏山頭ダム（1930 年完成・旧称は烏山頭貯水
池）は有効貯水量１億5,000万トン（黒部ダムの
75％に相当）、ダムを造るだけではなく、「三年
輪作法」という農作方法を採用、１年目には稲
を栽培し、２年目には、あまり水を必要としない
サトウキビ、そして３年目には水をまったく必要
としない雑穀類の栽培をする輪作農法も導入。

これにより15万 haの耕地を灌漑して耕作す
ることができ、米栽培、そして砂糖栽培が飛躍
的に成長し、台湾南部を大穀倉地帯と変貌させ
た。その結果、水田は30 倍に増加、ダム完成

四つのテスト

ソングリーダー　住 川 誠 一唱 和

会　長　中 村 隆 文点 鐘

司　　会　　会場委員会委員長　池 山 　 悟

会　長　中 村 隆 文会 長 挨 拶
先週 22日（土曜日）はウェスティン

ナゴヤキャッスルにおいて、ＲＩ第
2760地区の「地区協議会」でした。
出席の新年度役員・委員長など出
席義務者のみな様には大変お疲れ

でした。この後、卓話において大野会長エレク
トより地区協議会報告をお願いいたします。

そして、次年度（2017 ～ 18 年）のクラブ計画
書作成に向けての作業も徐々に増えてまいりまし
た。次年度理事・役員のみな様には日頃の業務
もお忙しい事とは思いますが、新年度に向けた
クラブ計画書作成も宜しくお願いします。

また、次年度においては当クラブより西村君
がガバナー補佐として西尾張分区を担当すること
になり、ＩＭ開催という重要な分区の大会があり
ます。ホストクラブとして大会運営にもご協力を
お願いいたします。

さて、今日は、最近の海外ニュースの事件か
ら、ある日本人技師の話題を取り上げさせてい
ただきます。今月16日のニュース報道において、
台湾の中学生も教科書で学ぶ土木技師 八田與
一（はったよいち・1886 年金沢市生）に関係する
話題でした。

2017年４月26日　第１５８０回　例　　会
ＣＢＣ自動車学校

母子の健康月間

次回のお知らせ　　（５月17日）
親睦夜間例会（18:30 ～）
会場／名鉄グランドホテル

担当／会長、幹事、会場委員会
（1582回）

本日のお知らせ　　（５月10日）
第11回定例理事会（11:30 ～）

今月のお祝い
クラブアッセンブリー
会場／名鉄グランドホテル

担当／会長、幹事、会場委員会
（1581回）
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委員長　松 岡 幸 彦出 席 報 告

中村君　皆様のおかげで会長職も10か月になりま
した。残り２か月を頑張ります。

沖野君　今日もニコボックス協力していただいてあ
りがとうございました。

冨田君　22日地区協議会に皆さん出席いただきあ
りがとうございました。

住川君　連休明けより、しばらく消えますのでよろ
しくお願いします。

太田（吉）君　昨日、ゴルフコンペで優勝しました
（あまりスコアはよろしくありませんでしたが）。

大野（眞）君　業務多忙。
片山君　誕生日の祝福を受けてありがとうござい

ました。
魚住君　先日の地区研修・協議会お疲れ様でした。

委員長　沖 野 　 満ニコボックス

第1580回
会員数：31名 出席数：23名 出席率：88.5％
前々回第1578回　修正出席率：91.3％
メーキャップ：今村君、池山君、太田（利）君、
　　　　　　　松浦君、松岡君

１．日本のロータリー100周年委員会設立趣意書
が届きました。2020年10月20日は東京ロー
タリークラブが設立されてから100周年を迎
えます。

２．地区役員及び会長幹事懇談会のご案内が届
きました。

　　日時／ 2017年６月24日（土）17:30 ～19:30
　　登録受付／ 16:45 ～17:30
　　式典・懇親会／ 17:30 ～19:30
　　場所／名鉄グランドホテル　11階『柏の間』
　　登録料／お一人様10,000円
　　　　　（５/26（金）までにお振込み願います）
３． 北名古屋市環境美化推進委員会の開催について

　　本日４月26日午後１時30分より北名古屋市
環境美化推進委員会が開催されます。この
中で29年度のごみゼロ運動実施要綱につい
て話し合われます。太田利和委員長が出席し
ています。

４．訃報が届いています
　　東海ロータリークラブ
　　2006 ～ 2007年度 会長
　　2009 ～ 2010年度 南尾張分区ガバナー補佐
　　高村敦夫様
　　平成29年４月23日ご逝去されました
５．国際ロータリー第2760地区2017～18年度地

区研修・協議会
　　ご参加の御礼がホストクラブ一宮北ＲＣ会長船

越孝様、実行委員長加藤勉様より届きました。

《 第1580回例会　ニコボックス 》
寄 付 会 員 数
本 日 の 合 計 額
本日までの累計額

８名
26,000円

1,152,000円

幹　事　松 尾 晋 吉幹 事 報 告

から７年後の1937年の生産額は工事前の11倍
に達し、サトウキビ類は４倍となるなど、東洋一
のダム規模による農業の発展は、台湾の国民中
学の教科書に詳しく記載されているようです。

また、八田は台湾の現地人を差別することな
く、現地従業員をとても大切にしたと台湾では
伝わり、台湾人からも慕われていたため、ダム
の完成時には銅像建立話が持ち上がりました
が、八田はこれを固辞しつづけたそうです。そ
こで、八田の思いを忖度した地元民や周辺の者
たちが、偉そうな立像ではなく、ダムを見下ろし
ながら思案にふける八田の姿の銅像をつくったと
いわれています。

こうした八田の台湾への貢献および、台湾人
に分け隔てなく接した態度は、台湾人からも非
常に尊敬され、蒋介石時代には、大日本帝国の
建築物や顕彰碑が次 と々壊されましたが、八田
與一の銅像は地元の人々の協力で隠され続け、
守られ、そして1981年、再びこのダムがよく見
渡せる場所に、八田與一（1945 年５月８日五島
列島付近にて没）の墓とともに設置。現在で
は、公園として整備され、記念館も併設されて
いるようです。因みにこのダムの総工用5,400万
円（現在の価値にすると約300 億円に相当）でし
た。関連するホームページから検索・紹介させ
ていただきました。同じ職業を志す者としてここ
ろ温まる話題であり、また、ロータリーの精神で
ある「奉仕の理想」、「職業奉仕」を感じるところ
ではないでしょうか。

以上にて、本日の会長挨拶とさせていただき
ます。

例会の写真はＨＰに掲載しています

平成29年５月のお祝い
☆誕生日祝福
５日 山下隆義君 ９日 堀尾明史君
☆結婚記念日祝福
５日 太田利和君・美咲さん
５日 堀尾明史君・保江さん
６日 西村壽凰君・陽子さん
８日 沖野　満君・真弓さん
11日 黒野明彦君・則子さん
24日 平野弘康君・明枝さん
25日 太田吉宣君・清美さん
30日 平岩慎次君・和子さん
☆在籍表彰 片山　進君（22年）
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卓話　大野会長エレクト

第４文分科会　池山君

第２文分科会　松浦副会長

第６文分科会　松浦副会長

ニコボックス報告
　沖野委員長

出席報告
松岡委員長

幹事報告
冨田委員長

ロータリー情報委員会
太田会長

〈第１分科会〉
・クラブ戦略委員会立ち上げについて
・５３０運動等地区活動
・ポリオなどの世界的活動　等

〈第４分科会〉
・職業奉仕
・社会奉仕
・ＲＣＣ
・環境保全について

〈第２分科会〉
・ロータリーを楽しむ
・例会
・退会防己の方策

〈第６分科会〉
・ポリオプラス活動について
・寄付について
・ロータリー登録について

地 区 協 議 会 報 告


